

EL 5.640 11/09/70

En entrevista con CUT Nacional y Provincial

MINISTRO FIGUEROA: EL GOBIERNO NO ACEPTARA EL CIERRE DE INDUSTRIAS

El Ministro Carlos Figueroa dio ayer al mediodía a la CUT Nacional y Provincial, la más absoluta seguridad de que el Gobierno no aceptará el cierre de industria y que garantizará a todos los empresarios el acceso a los canales de créditos para que puedan pagar los salarios y operar normalmente sus empresas. En la tarde, se reunieron con el Ministro del Trabajo.

La afirmación del representante del Ejecutivo fue hecha en una reunión que al mediodía sostuvo con los dirigentes de los trabajadores, quienes le denunciaron las maniobras de la Derecha para cerrar industrias, amenazar con despidos y no pago de salarios, con el fin de llevar a obreros y empleados a la desesperación y el caos y desconocer el triunfo de la UP.

La delegación de la CUT la integraban: Luis Figueroa, Hernán del Canto, Sergio Sánchez, Bayardo González, Jorge Godoy, por la mesa nacional, y Octavio González, Manuel Dinamarca y José Rivera, por la provincial.

Hernán del Canto, al hablar con los periodistas al término de la entrevista, señaló que se había planteado al Ministro el problema en general, a raíz de las denuncias que habían recibido de varios sindicatos.

"El Ministro —expuso Del Canto— nos dijo que el Gobierno no estaba dispuesto a aceptar que se amenace a la gente de despido y no pago de salarios".

El dirigente de la CUT calificó de "antipatriotas y antinacionales" a aquellos empresarios que han lanzado esta ola de rumores "para crear la imagen de un caos artificial", con miras a desconocer el triunfo de la Unidad Popular y del Dr. Salvador Allende.

Indicó que el Ministro Carlos Figueroa conversaría este problema con la Confederación de la Producción y del Comercio.

"Nos dió seguridades —reiteró Del Canto— de que el Gobierno garantiza a todos los empresarios el libre acceso a los canales de crédito, a fin de que puedan pagar los salarios al personal y operar normalmente sus empresas.

Indicó también que por informaciones proporcionadas por la Federación de Empleados Bancarios la situación en los bancos era normal.

ABASTECIMIENTO

Otro punto destacado por el dirigen-



CARLOS FIGUEROA

te de la CUT, se refiere al abastecimiento de alimentos.

Señaló que Carlos Figueroa les había dado plena seguridad de que no existía ni existiría ningún problema de abastecimiento, que no habría escasez alimenticia y que estaban tomadas todas las medidas para evitar una situación de ese tipo.

JORGE INSUNZA"

"CUT" DENUNCIA MAROMAS DE LOS "ASEÑORADOS"

LA DIRECTIVA de la Central Única de Trabajadores, encabezada por el diputado comunista Luis Figueroa, planteó ayer al Ministro, Carlos Figueroa, la situación que se está planteando en el sector laboral a raíz de las amenazas de despido, especialmente en industrias textiles, metalúrgicas y de la construcción.

LOS DIRIGENTES gremiales entregaron una lista al Ministro de Economía de las empresas que han notificado de despido a su personal, pero no la dieron a publicidad.

El titular de Economía les manifestó que el Gobierno tomará todas las medidas que correspondan para impedir el cierre de industrias, advirtiendo además que no tolerará los despidos.

Por otra parte, expresaron los representantes de la CUT, que

sostendrán nuevas conversaciones con los Ministros de Economía y del Trabajo en torno a esta situación, dándoles a conocer en forma sucesiva los despidos que se vayan produciendo.

Indicaron los representantes gremiales que estos hechos "correspondían a maniobras de carácter político y al juego de intereses antinacionales y contra el pueblo".

Anunciaron finalmente que el Gobierno notificará a la Confederación Nacional de la Producción y del Comercio de las medidas que se adoptarán para evitar los cierres.

Con respecto al pago de salarios para este fin de semana, el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, garantizó que éstos se harán normalmente, ya que las instituciones bancarias contarán con recursos necesarios para ello, con recursos necesarios para ello.

PREOCUPADA LA CUT POR AMENAZAS DE DESPIDOS

SANTIAGO, (SOPESUR).— La directiva de la Central Única de Trabajadores encabezada por el diputado comunista Luis Figueroa planteó ayer al Ministro Carlos Figueroa, la situación que se está presentando en el sector laboral a raíz de las amenazas de despido especialmente en industrias textiles, metalúrgicas y de la construcción.

Los dirigentes gremiales entregaron una lista al Ministro de Economía de las empresas que han notificado de despido a su personal pero no la dieron a publicidad.

El titular de Economía les manifestó que el Gobierno tomará todas las medidas que correspondan para impe-

(Pasa a la 6ª Pág. Col 7).



Carlos Figueroa, Ministro de Economía, escucha de dirigentes de la Central Unica de Trabajadores las denuncias relacionadas con despidos masivos de obreros, paralizaciones parciales de industrias y cierre de empresas. Luis Figueroa y Hernán del Canto encabezaron la delegación.

Ante denuncia de CUT:

Gobierno asegurará trabajo de obreros

El Gobierno tomará todas las medidas que sean pertinentes para no permitir el cierre de ninguna empresa y garantizar que los sueldos sean cancelados oportunamente, señaló el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, luego de recibir una denuncia que le fuera formulada por la mesa directiva de la CUT.

Los personeros del organismo gremial llegaron hasta el despacho del Secretario de Estado, encabezados por Luis Figueroa y Hernán del Canto, alrededor de las 12 horas de ayer, con el objeto de denunciar al Ministro Figueroa la existencia de algunos despidos masivos, paralizaciones parciales y cierres de industrias, especialmente de algunas dedicadas al rubro de la construcción, y su natural preocupación.

"En diversas industrias - señaló del Canto - existen innumerables trabajadores con aviso de despido. Denunciamos al Ministro de Economía y a la opinión pública del país la actitud antipatriótica del sec-

tor empresarial. Junto con esto, le hicimos entrega de una lista de las industrias".

Agregaron los dirigentes que "esta es una nueva escalada en el movimiento terrorista emprendido por los sectores

derechistas, tendiente a evitar que el candidato electo, Salvador Allende, asuma la Presidencia de la Nación".

Al término de la entrevista, por otra parte, Carlos Figueroa señaló que el número de empresas que estarían en situación irregular, o que han utilizado maniobras ilegales, no es tan grande como para entrar a preocuparse, pero que es necesario mantener informada a la opinión pública.

SITUACION NORMAL

Fuentes autorizadas del Ministerio de Economía informaron que la situación en el país, especialmente la bancaria, es normal.

Luego dijeron que se adoptarían las medidas necesarias para responder con firmeza y seriamente al desafío que están haciendo pequeños grupos industriales, tales como de amenazar a los obreros con la no cancelación de sueldos y despidos. Las amenazas han sido formuladas, principalmente, en los sectores textil y metalúrgico.

LA NACION

gentes máximos de la CUT, Luis Figueroa y Hernán del Canto.

Al final de la reunión de ayer entre el Ministro y Fontaine, el momio, este último dijo que no haría declaraciones. "Primero tendré que chequear las empresas que están incluidas en la lista". Luego señaló que hay instrucciones claras y precisas a los asociados de la Confederación en orden a que cancelen oportunamente los sueldos a los trabajadores.

La lista en cuestión está ahora en poder del Ministerio del Trabajo, a fin de que los inspectores verifiquen una por una a estas industrias que están jugando a la sedición. Se dijo en el Gobierno, "a esos malos chilenos, les caerá la teja".

MAS TERROR

LA DERECHA no para. Por eso el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, dijo que en cuanto a lo que a él le corresponde, les pondrá las peras a cuatro a los industriales que estén revolviendo el gallinero, alharaqueando con la idea de que existe "crisis". La lista de las empresas que han amenazado a sus trabajadores con cerrar o no cancelar en forma oportuna sus sueldos entregó el Ministro al presidente de la Confederación de la Producción y el Comercio, Jorge Fontaine.

Esta fue la lista que entregaron al Ministro de Economía, Carlos Figueroa, los diri-

*Clase
12/09/70*

AFIRMA MINISTRO FIGUEROA

**Intervendremos aquellas
industrias que cierran**

El Ministro de Economía, Carlos Figueroa, señaló que el Gobierno estaba dispuesto a intervenir aquellas empresas que amenazan con cerrar y que el Ejecutivo adoptará todas las medidas legales para impedir tales hechos.

El anuncio lo formuló al término de una entrevista con los dirigentes de la Confederación de la Producción y del Comercio, que preside Jorge Fontaine. El Ministro entregó al representante empresarial una lista de 35 empresas —textiles, construcción y metalúrgicas—, que han comunicado a sus trabajadores su intención de cerrar, no pagar salarios o restringir al máximo su producción. La nómina le fue dada a Figueroa por la Central Única de Trabajadores, el jueves al mediodía.

Fontaine señaló que investigará la situación y luego la entidad que representa hará una declaración oficial.

El personero de gobierno expresó que la intervención resolvía sólo los problemas laborales y administrativos. Sin embargo, el jueves, había dicho a la CUT que el Ejecutivo garantizaba a todos los empresarios el libre acceso al crédito para que pudieran operar sus empresas y pagar los salarios al personal.

Indicó que con su colega del Trabajo, Eduardo León, se realizaba un "chequeo" empresa por empresa para tener mayores antecedentes sobre cierre o despido de personal.

SUBEN LAS VENTAS

Por informaciones proporcionadas por el Ministerio de Economía, quedó al descubierto ayer la sucia maniobra de la Derecha, para crear un artificial clima de intranquilidad. Se supo que los sectores poderosos del país no estaban comprando artículos de la línea blanca (lavadoras, enceradoras, etc.), y otros bienes durables, materiales de construcción, y que grandes empresas, como la General Motors, han disminuido la compra de partes y piezas para sus vehículos.

Se reconoció que la producción alimenticia continuaba en forma normal, y que se habían producido aumentos en las ventas de vestuario y calzados.

"Las ventas en los sectores de bajos ingresos han aumentado, en cambio han bajado en los de altos ingresos", dijo un personero de esta Secretaría de Estado.

